

Ausschuss für den sozialen Dialog im Gemeinschaftsverpflegungssektor

Protokoll der Sitzung des Lenkungsausschusses Brüssel, 11. Dezember 2007

Anwesend

Für FERCO: Yann Coléou, Marie-Christine Lefebvre

Für EFFAT: Harald Wiedenhofer, Kerstin Howald, Rafaël Nedzynski

Ziel der Sitzung

Auf der Sitzung soll eine Einigung über die Umsetzung des Arbeitsprogramms 2008 erreicht werden.

Konferenz zur Auswahl des besten Angebots

Die Konferenz wird von der GD EMPL zusammen mit den Sektoren Reinigung, Sicherheitsdienste, Textil und Gemeinschaftsverpflegung veranstaltet, die Leitfäden für die Auswahl des wirtschaftlich günstigsten Angebots erstellt haben.

Die Konferenz wird am 18. April 2008 in Brüssel stattfinden. Voraussichtlich werden 250 Personen an der Konferenz teilnehmen, von denen 200 ihre Kosten von der Europäischen Kommission erstattet bekommen. Jeder Sektor darf 30 Teilnehmer (15 für die Arbeitgeber und 15 für die Gewerkschaften) sowie 30 Gäste entsenden (die bis zum 15.1.2008 in den wichtigsten Vergabeorganisationen auf nationaler und EU-Ebene zu ermitteln sind).

Es sollten vorwiegend konkrete Beispiele von Kunden vorgestellt werden, die die Leitfäden wirklich genutzt haben.

Folgende Unterlagen werden gemeinsam erstellt:

- eine von den sieben Organisationen unterzeichnete Vereinbarung über die Auswahl des besten Angebots (Entwurf von den Gewerkschaften);
- ein gemeinsames Falblatt zur Vorstellung der Leitfäden (Entwurf von den Arbeitgebern).

Vorschlag von EFFAT:

Es sollte ein gemeinsames Schreiben an die Kommission (Barroso, Kallas, für Ausschreibungen beim OIB zuständige Beamte), das EP und den Rat gerichtet werden, in dem sie aufgefordert werden, bei der Vergabe von Dienstleistungsaufträgen das Kriterium des wirtschaftlich günstigsten Angebots zu berücksichtigen.

Initiative Soziale Auftragsvergabe

Die GD EMPL und die GD MARKT haben gemeinsam eine Initiative „Sozialorientiertes Beschaffungswesen“ ins Leben gerufen, ähnlich dem „Umweltorientierten“ Beschaffungswesen“. EFFAT und FERCO sind übereinstimmend der Auffassung, dass die von den Dienstleistungssektoren veröffentlichten Leitfäden berücksichtigt werden sollten, und beschließen, gemeinsam an die GD MARKT bezüglich der Dienstleistungen in den Bereichen Reinigung und Sicherheit heranzutreten.

Förderung des Leitfadens zum wirtschaftlich günstigsten Angebot auf nationaler Ebene
FERCO und EFFAT werden ihre Mitglieder befragen, ob sie Interesse an zusätzlichen Werbemaßnahmen auf nationaler Ebene haben und einen entsprechenden Antrag auf einen EU-Zuschuss stellen (März oder September 2008).

Follow-up der Ausbildungsvereinbarung

Die bisherigen Erfahrungen zeigen, dass ein Fragebogen nicht das effizienteste Mittel ist, um auf nationaler Ebene Informationen zu sammeln. Vielmehr werden einzelne Mitglieder aufgefordert, auf der jährlichen Plenartagung in Brüssel ihre nationalen Gepflogenheiten vorzustellen. Folgende Länder sind vorgesehen:

- 2008: Skandinavische Länder (Dänemark, Schweden, Finnland);
- 2009: Ungarn und Österreich.

Follow-up der Vereinbarung zur Bekämpfung der Fettleibigkeit

Der Kampf gegen die Fettleibigkeit ist in engem Zusammenhang mit der Auswahl des besten Angebots und der Förderung des Leitfadens des wirtschaftlich günstigsten Angebots zu sehen. Im Wesentlichen wird es darum gehen, Beispiele für bewährte Verfahren aufzuzeigen. FERCO ist schon dabei, auf nationaler Ebene Informationen zu sammeln und sie an die Kommission (GD SANCO) weiterzugeben. EFFAT schlägt das österreichische Projekt „Gesund – leicht & fair essen im Betrieb“ als gutes Beispiel vor.

EFFAT und FERCO beschließen, zu beiden Themen gemeinsam an den EU-Verbraucherverband BEUC heranzutreten, also zur Auswahl des besten Angebots und bei der Bekämpfung der Fettleibigkeit.

Ausbildungshandbuch über Lebensmittelhygiene

EFFAT und FERCO werden 2009 gemeinsam am Ausbildungshandbuch arbeiten, nachdem FERCO 2008 mit Unterstützung nationaler Sachverständiger aus dem Gemeinschaftsverpflegungssektor seinen EU-weiten technischen Leitfaden für Lebensmittelhygiene und HACCP fertig gestellt hat. FERCO wird sich um die offizielle Anerkennung des Leitfadens durch die GD SANCO und die Mitgliedstaaten bemühen.

Nächste Sitzungen

Die nächste Sitzung des Lenkungsausschusses findet am 29. Februar 2008 um 11 Uhr in Paris statt (genauer Ort steht noch nicht fest).

Die Plenartagung des SSDC ist für den 7. Oktober 2008 in Brüssel vorgesehen.